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遏制产能过剩，地方政府要学会“撤伞”

晚下班一小时其实也挺美

头条评论

我来抛砖

@嗦喽蜜：以前总是盼着快点下班，当时钟指向5

点，总是第一个冲出办公室。一口气跑下楼，狂奔到公
交车站，尽量早点回家。昨天加班1小时，6点了才离开
单位，发觉原来晚下班好处不少。避过了交通高峰，也
减轻了第二天的工作压力。

毛旭松

想必大家都还记得前段时间
关于供暖费价格的争议，由于煤
炭价格持续走低，港城市民期望
采暖费也能够跟着降，最终物价
部门出面解释，住宅采暖费原价
收取不会下调。煤炭价格走低的
原因是多方面的，其中一个重要
原因就是国内煤矿企业产能过剩
导致的。

说到产能过剩，今年上半年，

中钢协发布的一个数据曾引发众
人关注。产一吨钢的利润只有0 . 43

元，连买根冰棍的钱都不够。从举
国炼钢到钢铁产能过剩不消半个
多世纪时间，其兴也勃，其衰也
忽。尽管如今钢材产能过剩，但每
年还是要进口大批优质钢材弥补
短缺，充分说明产业结构存在不
合理性。

以钢材产业的现状为例，如
果把行业比作人，本来多年的暴
饮暴食已经积累下大量脂肪，然
而，检查出问题后还是暴饮暴食，
便很容易引发消化不良。为什么
产能过剩，企业还在马不停蹄生
产？背后多是地方政府做推手。当

年被地方政府敲锣打鼓引进来，
作为拉动经济的重要支柱产业，
即便面临困境也很难按照经济规
律办事，很多时候是由长官意志
决定。

市场经济大背景下不按照
市场规律办事的企业显然难以
为继，产能过剩企业大都如此。
由于跟地方政府千丝万缕的联
系 ，依 旧 如 百 足之虫 ，死 而 不
僵。这需要壮士断腕的勇气，于
是我们看到了政府自上而下彻
底整治产能过剩的决心。习近
平四次批示化解产能过剩，国
务院发布《关于化解产能严重
过剩矛盾的指导意见》，山东省

各地纷纷出台措施化解过剩产
能，具体到烟台，更是依托国家
级开发区的优势，大力发展生
物制药、新光电等高科技产业，
仅开发区的创新成果就累计打
破国际垄断、填补国内空白1 6 6

项。今年1 0月底前，莱阳市第四
水泥厂、烟台隆祥纸业、龙口玉
龙纸业、玲珑酒业、金潮宇科蓄
电池等企业落后产能设备已拆
除，并通过省市验收。

发改委负责人解读国务院发
布的《指导意见》时指出，在处理
违规产能，遏制盲目扩张中，应充
分发挥地方政府的作用。简言之，
地方政府唯有放手于市场才是最

终出路。
当然，正如业内人士所言，对

于当前的产能过剩，我们不能简
单地一味指责，而要积极地从现
实出发，政府、企业应该切实从自
身做起，主动遵循市场供求规律；
不再追求大而全，要努力发展优
势产品。

遏制产能过剩的过程中，势
必会牵扯到一些企业的关停，作
为地方政府来讲做好投资环境、
政策支持等是主要工作。其他交
给市场，该破产就破产，该重组就
重组，完全遵循市场经济规律办
事，不必再打着伞给某些企业遮
风挡雨了。
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嬉笑怒骂

名嘴说事

新闻：连日来，“为4岁女孩找
‘耳朵’”的帖子和海报遍布宁夏银
川市的贴吧、论坛和大街小巷，在
网民、群众、媒体、政府部门官微
114小时的齐力寻找下，终于将4岁
女童的“耳朵”找到，这场爱心接
力，不仅为一个外来务工者家庭避
免了20多万元的损失，更让小女孩
免受再次开颅手术之苦。(新京报)

点评：不同群体、不同力量的
共同参与，才把大海捞针的不可能
变成了可能。

新闻：近日，安徽宿州市委书
记、市长等34位领导干部在机关报
上“晒”出的“拒绝红包”亲笔签名
承诺书引发了不少的争议。肯定者
大赞其魄力和勇气，认为这是反腐
倡廉的新创举；质疑者却忧心“喊
破喉咙”式的反腐究竟能有多少实
效，“登报示众”又有几多“作秀”成
分。(新华网)

点评：这本就是应该做到的最
起码的公务员原则。

新闻：有人在国内多家网站上
发帖称，贵港市港南区地税局八塘
分局局长与一名在娱乐城谋生的
女子有“包养关系”，并贴出一纸协
议书。内容包括双方保证在关系未
清前，不能与第三者发生关系，双
方至少一周见面一次，女方不能干
涉及影响男方工作、家庭等。目前，
这个局长已被免职，贵港市纪委已
介入调查。(新华社)

点评：比写日记省事。

新闻：为监控温州市区合法餐
饮企业的油烟排放情况，日前，温
州市鹿城区环保局和鹿城区城管
与执法局联合发文，要求该区各餐
饮企业在年底前安装油烟在线智
能监控设施。然而这套价值八千多
元的设备需企业自掏腰包，而且年
底前不安装监控设施，来年年检将
不予通过。(现代金报)

点评：灶王爷加阎王爷的节
奏。

地铁上抢座，公共场合乱扔东
西，大声说话，不排队等等，都是非
常没品，极其尴尬的事，但因为旁
边都是陌生人，所以不怕难看，反
正这辈子再也不见面了。可以说，

“一锤子买卖”，是现代人际关系写
照。

——— 林楚方(媒体人)

雷剧、狗血剧的大量产生，是
滥用了创作自由，当严重违反史实
的电视剧被禁止播出，又如何让更
多的好电视剧诞生？中国有大量的
编剧、导演人才，市场也非常广阔，
给电视节目一个更宽松的环境，这
实际上也是当前中国在强国途中
需要的重要舆论环境。

——— 何亮亮(评论员)

@cuijinyu419：俺希望提前1个小时下
班。

@恺忆：一下班我都急得要命，提前3

分钟到打卡机前等着打卡。
@蟹堡王的蟹老板：宁可在路上堵1

个小时，也不要晚下班1秒钟。
@蒂兰圣雪：我是下班之后在公司

玩半个小时到1个小时再回家。
@吉参堂：用一颗做事业的心去工

作，远远比单纯打工感觉要轻松。结束一
天的工作，坐着末班车，听听音乐回家感
觉也是很惬意的。

@嗦喽蜜：加班1小时工作效率高，以
前总是喜欢把做不完的工作任务带回
家，结果吃完饭看会电视再聊聊天，效率
非常低。磨磨蹭蹭最后还是把事情拖到
第二天回单位再做。而且在家的时候也
没有真正放松休息。

@chenqzh：这些天一直没有开车上
班，坐公交车上下班，一到点就急得要
命，着急回家接孩子，结果很多时候都是
最后一个接孩子，孩子都有意见了。

@转身js路人甲：说的倒是没错，可
还是不喜欢晚下班。

@烟台华泰：心态好比什么都重要。
来源：烟台论坛

漫漫画画：：孙孙雪雪娇娇
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姜宁

商业银行理财经理私自
售卖信托类理财产品，这在行
业内已是见怪不怪的事情了，
也是银行理财师的发家致富
之路。

一家银行每周推出的理
财产品多则十款，少则三四
款，但是从银行理财产品负责
人的手机邮箱中，我清晰地看
到，在一周内就接到了十多家
信托公司发来的产品信息介
绍。“这都是推了好多之后的，
现在这种接私活的情况很严
重，很多信托产品的收益率高
出同期定期存款4倍，安全性

又能有多高？”说到这，业内人
士也很感慨。

银行员工私卖信托产品，
银行内部难道就不知道吗？这
是不可能的，只是银行负责人
不愿意去多管闲事而已。“反
正赚了钱，理财师就满意了，
再说信托产品就算是出了事，
也跟银行没有多大关系，各家
都不怕。”

说到责任，银行理财经理
自然是逃脱不出道德的谴责，
追求一时的利润，忽视了银行
业整体发展，因为任何个体的
发展都是建立在群体之上。很
多银行理财师可能还不知道，
在数年之前，烟台某家股份制

商业银行曾经出过一起此类
代销纠纷事件，最后为了平息
众怒，该行的理财师被全体调
岗，再换新人。

其实，除了银行自身的原
因之外，投资者盲目迷信理财
师的说辞也能助长他们私卖
信托的胆量。投资有风险，投
入需谨慎；风险和收益成正
比。这是市民投资最简单也最
实用的两句话，但是很多人在
看到这可能会出现的高收益
之后，眼红了、心跳了，被三言
两语俘获了，成为了信托公司
的猎物，但是一旦出了事，人
家溜之大吉，市民才会渐渐清
醒过来。

谁给了银行员工私卖信托的胆量

我有话说

小区文明风，暖成一家人
卢嘉善(蓬莱市)

我们小区不大，也就几十
户人家，甜甜蜜蜜的日常交
往，真是很多很多。前几天小
区暖气管道更新，热力公司把
管子铺好就走了，剩下与业主
对接的工程没人负责，大伙只
好自己动手。施工时苦了那些
忙着上班的年轻人，和老残妇
幼在家的业主。这事被我对门
的那位热心肠老人家看到了，
他主动承担起联络工作，每天
把该干的事想好，提前与各家
各户打招呼，并积极提供配件
采购信息，年轻人不能在家守
候的，“您只管走人，到晚上算
账”。纯粹是到了家的义务服

务，能不让人起敬？
同样，前几天一直不在家

住的五楼小伙子，看到大伙都
安装完了，有点着急。一大早
就敲开我的门，把手中的一大
堆零件丢下后说，“老家有事，
十几天后才能回来，你就帮我
把活干了吧！”说完就急匆匆
地走了。我与楼下大哥费了半
天时间，才把这份信任完成。
虽然我们被义务劳动累得不
轻，但心里还是很高兴的。

相互帮助是一件很让人
愉快的事情，也是我们小区业
主们共同追求的目标，不然怎
么会有，张家的快递来了李家
代收了；赵家订的报刊王家捎
带管了；互通有无成了常事，

至于孩子们的琐事，老人们的
难事，无一不是在众多热乎乎
的手里得到妥善解决。这和谐
的氛围充满了小区的角角落
落，真是很温馨！

小区文明风，暖成一家人。
相互间的帮助，不需要客套，也
不必客套，实实在在做好身边
每件事情，就是我们最大的心
愿。眼下谁不知道，国家的安定
与否，取决于小区域的道德与
文明建设怎么样。涓涓滴滴汇
长川，颗颗粒粒聚高塔，其成就
无不仰仗众与久的功力。每个
人都有构建和谐社会的责任，
从一点一滴开始，把我们未来
的路走好，把美好家园维护好，
那才有享不完的福！

第一场雪来了

海音(海阳市)

港城下了2013年冬天的第一场
雪。掰指头算算再过几天，到了周五就
是二十四节气之一的小雪。“小雪雪满
天,来年必丰年”。对于农业生产而言，
下雪是件好事情，瑞雪兆丰年。但对于
生活在城市里的人来说，下雪是件麻
烦事。一到冬季，港城就验证了“雪窝
子”的说法，因为港城的雪天很多，一
旦下雪，就是漫天鹅毛的大雪，路上积
雪及膝，大雪天往往对城区道路交通
造成阻滞，影响到市民的正常出行。

虽说这场雪没惹什么麻烦，但小雪
节气的来临，应该提前吹起清扫积雪的
集结号。提醒我们要未“雪”绸缪，早早做
好应对积雪的准备。单位门前有扫雪

“五包”任务的，早早地制订好预案，落实
好人员和器械；市民也不要忘记参加扫
雪的义务，添置一把扫帚、铁锨什么的，
其实花不几个钱。一旦气温和大雪突
降，大家齐心协力上街扫雪，在最短的
时间内把大街小巷的积雪清理干净。

谁在影响孩子

姜喜悦(芝罘区)

最近，听孩子讲了一个幼儿园里
的故事。一个小朋友发誓将来一定要
嫁一个有钱的老公，一个小男孩说嫁
给他吧，他会让她幸福的。我听了以后
就笑了，可笑过之后，不禁陷入沉思。

天真无邪的孩子怎么会说出与其
年龄极不相称的话语？显然，孩子是受
成人熏染的。年幼的孩子不能明辨是
非，总会模仿成人的一言一行，身为成
人尤其是家长，理应在孩子的面前展
示出得体的言谈举止，以利于孩子的
健康成长。别忘记了孩子的心灵是一
片净土。

一家之言


	J06-PDF 版面

